

# 委員会の管外研修報告

## 総務常任委員会

平成21年11月12日～13日  
神奈川県平塚市・横浜市  
【研修テーマ】  
「自治基本条例の制定、経過と条例内容」、「男女共同参画センター横浜の事業内容と運営」について



## 文教福祉常任委員会

平成21年11月9日～10日  
福岡県北九州市  
【研修テーマ】  
「学校給食民営化の課題と実態」、「自校給食」、「中学校給食」について



## 建設経済常任委員会

平成21年11月10日～11日  
徳島県徳島市・阿南市  
【研修テーマ】  
「太陽光発電設備設置における運用状況」、「ごみ処理施設建て替え計画」について



## 議会運営委員会 議会改革・活性化特別委員会

平成21年11月19日  
奈良県天理市  
【研修テーマ】  
「議会基本条例」、「議会インターネット中継」、「議会改革の取り組み」について

## 議会改革・活性化特別委員会を設置しました

【平成21年9月2日設置】  
井上薫委員長、山下勝一副委員長、市田博委員、喜多進委員、小林喜代司委員、櫻井立志委員、塩貝建夫委員、次田典子委員、南部登志子委員、松村博司委員、米澤修司委員の11人を選出しました。

### 新栄会

行政改革を推進されており、平成20年度は良い決算であったが、財政

的には依然厳しい状況にあり今後も続くと思われる。監査委員の指摘事項にもあるように歳出総額から公債の償還の割合が

### 民主党

変化の時代こそ人を育てるチャンスだ。積極的な人材確保を。園児数が

減少している公立幼稚園の積極的活用を。生活保護件数が急増しているが、市全体で対策の強化を。下水道は維持管理の時代

### 公明党

子育て応援特別手当が国から一方的に執行停止された。市としても、ホ

ームページ、広報等で、早期におわびすべき。税の収納率向上に、休日開庁や窓口の時間延長等、さらなる努力を。

### 一新会

歳入が落ち込む中、社会保障関係費の増大にかかわらず、学校耐震化工

事をはじめ、安心安全を守る事業に予算を投入し、実質収支が黒字になったことを評価する。今後、地方行政の役割・責任が

### 共産党

行政改革3年目で非正規職員が45.5%、2人に1人となっている。今

大きくなる中、より経営の視点に立ち、子どもから高齢者まで、市民が希望を有する市政の舵取りを期待する。

### 緑政会

指定管理者制度導入後の検証をしっかりと行い、行政改革を進めること

職員定数の削減は既に限界。市民福祉の向上と市民の安心安全を守るため、各部署の連携にさらなる工夫を。大住工業専用地区プログラムの推進を。

## 総括審査 (各会派の意見)

な取り組みをお願いできない。今後、教職員員の負担軽減につながる外部人材の活用を検討したい。



がんばる農家緊急支援事業で購入された米乾燥機

(8面から) 況及び今後の見通しは、下水道課長 整備困難地の対象戸数としては、市内全域で事業所を含め、1000件足らずである。そのうち、平成21年度で約40戸を対象に、下水道の整備を進めている。平

への移行については、本年度27公共施設でステップ1を取得予定であることから、来年度、すべてをステップ2に格上げする形で取得予定である。副市長 有効な景気対策の一つという認識は持

## 教育

不登校の児童・生徒を学校に通えるようにするのがポットラックの長期的な展望だが現状は、学校教育課総括指導主事 ポットラックへ継続

平成20年度KESのステップ1を認証取得されたということだが、ステップ2を取得される予定はあるのか。環境課長 ステップ2

の有料公園利用者への貸出用に、AEDを2台設置されたが、その貸出の状況は。田辺中央体育館長 ス



耐震補強された校舎を視察 (田辺東小学校)

田辺中央体育館長 スポーツ少年団の野球やサッカーで土日に使用される頻度が多く、申し込みが増えている。なお、土

の貸出率は、100%に近い状況である。このまま幼稚園児の数が減り続けると、幼稚園の定員の約50%以下になってしまう。保育所の代わりに就労している方の預かり保育を実施するなど、時代のニーズ

に近づいて幼稚園を有効に生かす仕組みを考える必要があるのでは。教育部長 幼保一元化の取り組みが必要な時代が来ているのではないかと考えている。保健福祉部とも十分協議し、まず、本市でのあり方を研究していきたい。

指定管理者制度導入後の検証をしっかりと行い、行政改革を進めること。後にも民間委託化、各種使用料金の見直しで市民負担が増えるは大変である。不況対策等市民の暮らしを応援するため、①都